EUDS Mi Universidad

Nombre del Alumno: Mauricio Sánchez Rivera

Nombre del tema: Análisis del comportamiento como disciplina autónoma

Parcial: 1

Nombre de la Materia: Análisis de la conducta

Nombre del profesor: Oscar Carreri Romero

Nombre de la Licenciatura: Psicología

Cuatrimestre: Segundo

ÁNALISIS DEL COMPORTAMIENTO COMO DISCIPLINA AUTÓNOMA



ORIGEN Y DESAROLLO

El análisis de la conducta tiene sus raíces en el conductismo clásico, desarrollado por John B.Watson y el análisis experimental del comportamiento propuesto por B.F. Skinner. Skinner estableció un enfoque científico riguros, basado en la observación y manipulación sistemática.

PRINCIPIOS DEL CONDUCTISMO

Comportamiento observable: Se centra en conductas objetivas y medibles, dejando de lado procesos internos como pensamientos o emociones. Condicionamiento como base del aprendizaje: Ocurre a través de la asociación entre estímulos y respuestas, ya sea mediante condicionamiento clásico o operante





ÁMBITOS DE APLICACIÓN

- Educación: Dinamizar las clases, Gamificar las tareas,
 Seguimiento del progreso de los estudiantes.
- ·Salud mental: Intervenciones para trastornos del espectro autista, fobias, y conductas disruptivas.
- Organización y trabajo: Programas de modificación de conducta para aumentar productividad.

Adicciones: Terapias para la extinción de conductas adictivas mediante refuerzo diferencial.

CRITICAS AL CONDUCTISMO

La principal crítica del conductismo hoy en día es que es complicado medir y comprender la mente humana a través de experimentos realizados en animales. Por eso, actualmente se promueven los modelos cognitivo-conductuales, que aúnan la rama cognitiva (pensamiento) con el conductismo (comportamientos).

- 1. Ignora la existencia del inconciente, los sentimientos y estados de la mente. No le asigna un papel a la personalidad, al Yo ni al "sí mismo". No da lugar a la libertad, a la voluntad ni a la intencionalidad.
- No intenta explicar los procesos cognoscitivos, la intuición, la información ni el proceso creativo. Ve al sujeto como un receptor pasivo.
- 3. Es mecanicista: concibe lo psicológico como un conjunto de respuestas ante estímulos. Descuida la dotación innata y el papel del sistema nervioso, lo que es un modo reduccionista de mirar al ser humano que no repara en su complejidad.